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こんにちは、学生留学アドバイザーです。   

 

私たちは、2016 年 12 月 20 日(火)に、「就活のできる留学相談所」という、留学を控え

た候補生の皆さんに、留学中または帰国後の多様な将来を考えてもらうことを促進するイ

ベントを開催しました。 

 

これから留学へ出発を予定している学生の中には、留学中に現地で帰国後の就職活動や

将来のキャリアにつながる活動をしたいという希望をもっている学生や、留学が卒業時期

や帰国後の就職活動にどのような影響を及ぼすか不安に感じている学生もいるのではない

かと私たちは考えました。そこで今回は「留学中の現地での活動をどのように就職活動やキ

ャリア選択に繋げるか」ということと「留学は卒業時期や帰国後の就職活動にどのような影

響を与えるか」ということを留学を控えた候補生の方々に知ってもらうことをイベントの

趣旨にしました。 

 

今回のイベントでは、  

１．留学経験者によるパネルディスカッション 

２．留学中に現地で帰国後の就職活動や将来のキャリアにつながる活動をした留学経験 

者、3 年生での留学出発を選んだ留学経験者による個別相談会  

の２つの内容で、イベントを執り行いました。  

 

１．留学経験者によるパネルディスカッション 

上記二つのテーマに従って分け、「留学中の現地での活動をどのように就職活動やキ

ャリア選択に繋げるか」から「留学は卒業時期や帰国後の就職活動にどのような影響を

与えるか」の順番で、それぞれ 2 人の留学経験者のパネルディスカッションを行いま

した。 

前半では、留学中に現地で自主的に取り組んだインターンシップとボランティアに

ついて、その動機や苦労した点、活動を通した学びとそれを帰国後の就職活動でどのよ

うに生かしたかといったことなどについて語ってもらいました。参加者からは「留学中

のことがどう就活に活かせるか知ることが出来た」、 「自分も留学先で何かしたいと思

っていたからお話が聞けて良かった」との意見をいただき、好評を博しました。 

後半では、同じく 3 年生で留学に出発して 4 年生の夏に帰国しながら、4 年生での卒

業と 5 年生での卒業という異なる選択をした経験者に、その選択の動機、メリットと

デメリットなどについて議論してもらいました。こちらでは、参加者からは、「就活時

期を迷っていたので参考になった」「不安や後悔について聞けたことがいい経験になっ



た」という前向きなお言葉をいただききました。 

 

２．留学中に現地で帰国後の就職活動や将来のキャリアにつながる活動をした留学経験 

者や 3 年生での留学出発を選んだ留学経験者による個別相談会  

 

パネルディスカッションの後、上記の経験者に加えて、同様の経験を持つ留学経験者や留

学中または帰国後に留学経験者向けのキャリアフォーラムに参加経験のある学生留学アド

バイザーの相談員による個別相談会を開催しました。参加者の方は、様々な相談員のブース

を訪れ、積極的に質問をしたり、不安を相談していました。また、相談員の方々も、親身に

なって図解しながら相談にのったり、自らの経験を留学候補者に伝えるべく真剣に語り、盛

り上がりを見せていました。多様な経験をもつ留学経験者の話を聞いたことで、参加者の方

からも「様々な立場の方の話を聞けたのでためになった」という感想をいただき、実り多い

時間を過ごすことが出来たようです。 

 

今回のような帰国後の大学生活や将来のキャリアプランについて考えるイベントを“これ

から留学に出発する学生”を対象に開催したという点では初めての試みでしたが、当日は、

32 人の参加者にご参加いただいて賑わいを見せており、参加者の皆様の反応からも期待に

沿うことが出来たと考えております。 

今回のイベントを通して、参加者の方々がご自身のこれからの留学生活に対する期待を

高め、また、不安を解消し、一歩を踏み出す一助としていただければ幸いです。 

 

最後となりましたが、当日お忙しい中足を運んでくださった参加者の方々、そして準備 

段階から当日の運営まで快くご支援いただきました留学センター職員の皆様に心より御礼

申し上げます。ありがとうございました。 

 

早稲田大学学生留学アドバイザー 

法学部 4 年 

多久島啓樹 


